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会  議  録 

会 議 名 第２３期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 ８月５日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 石原委員 嵯峨山委員 栃木委員 中島委員  

欠 席 委 員  

事 務 局 員 倉澤副主査 渡辺主事 杉山非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 委嘱状伝達 

 

２ 報告事項 

⑴ 第３２期小金井市公民館運営審議会第９回審議会の報告 

⑵ 第２７回東センターまつり反省会の報告 

⑶ 事業評価シートの作成について 

⑷ その他  

  

３ 審議事項 

⑴ 事業の報告及び計画について 

 ⑵その他 

  

４ 配付資料 

⑴ 開催通知（会議次第） 

⑵ 第２３期小金井市公民館企画実行委員名簿 

⑶ 第２７回東センターまつり反省会の報告 

⑷ 事業評価シート 

⑸ 各事業の報告及び計画に関する資料 
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会  議  結  果 

（要点筆記） 

〔司会〕石原委員 

司  会  第２３期第１回小金井市公民館東分館企画実行委員の会議を開催する。 

１ 委嘱状伝達 

倉澤副主査 第２３期小金井市公民館企画実行委員の委嘱状を配布した。今後ともよろし 

     くお願いしたい。承諾書と口座振替依頼書の提出をお願いする。 

 

２ 報告事項 

⑴ 第３２期小金井市公民館運営審議会第９回審議会の報告 

倉澤副主査 ７／２４に第９回審議会が開催され、東分館に関連するところでは、事業の 

計画として「オレ流おやじ塾」、「ニュース映画に見る昭和史」、「ＤＩＹ講座」 

事業の報告として「第２７回東センターまつり」を報告。各館のまつりについ 

て、「参加団体同士の交流会はあるか」との質問があり、「まつりによって生ま 

れた団体同士の交流を深めるために、交流会を行ってはどうか。」との提案が 

出された。 

栃木委員  交流会は行っていないが、まつり終了後の反省会で、多くの団体が集まって 

     活発に意見交換がなされていたので、それで十分ではないか。 

倉澤副主査 まつり期間中も、参加団体同士が協力して各ブースを盛り上げていた。事務 

局としても、反省会とは別に交流会を行う必要性は特に感じていない。 

  

⑵ 第２７回東センターまつり反省会の報告 

倉澤副主査 今年の東センターまつりは、企画実行委員の皆様に多大なご協力をいただ

き、無事に終えることができた。感謝を申し上げたい。  

司  会  特に男性陣３名の活躍が光っていた。準備から片づけまで３日間働き通しで 

     頭が下がる思いだった。今年の東センターまつりは大成功だったと思う。 

嵯峨山委員 今年は、「この作業を手伝ってほしい」という職員からの指示が明確だった

ので、とても動きやすかった。パネル設営の手順などを事前に確認しておいた

こともよかった。 

倉澤副主査 ７／１５に反省会を行い、２０団体２１名の出席があり、その他職員３名、

中島委員、栃木委員にもご出席いただいた。参加団体からの意見は別紙の通り。 

     反省会の内容を踏まえ、来年度への改善点を話し合いたい。①展示について… 

     準備・片付けともスムーズだったので、来年度も同様の方法で行いたい。パネ

ルは全てたて使いに統一する。金具の不具合で使用できなかったパネルは、修

繕できるかどうか、点検を行う。②弁当について…予約締め切り期限の徹底。 

     ③七夕飾り…今年はロビーコンサートで会場を使用するため、七夕飾りを準備

しなかったが、利用者よりあったほうがよいとの要望が数件あったため、来年

度は主催イベントでロビーを使用しない場合は、設置を再検討する。④アンケ

ートについて…回収件数は２６件。現在使用している用紙は、性別、年代、町

名等の記載欄があり書きにくい。利用者が気軽に感想を書ける書式に変更す

る。⑤邦楽発表会について…靴の間違い防止のため、参加団体に靴袋を用意し

てもらう等の対策をお願いする。レイロケラニの舞台使用についても検討して
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もらう。いずれも第１回の実行委員会で話をする。 

栃木委員  邦楽発表会で椅子席を増やしてほしいとの要望も出ていて、今回は１列増や

したが、それでもまだ足りない様子だった。 

杉山非常勤 畳に椅子を並べると畳が傷んでしまう。あらかじめシートを敷くことも考え

ているが、高齢者が引っかかって転倒してしまう恐れがある。また、隣同士が

近いと余計に私語が増えてしまうのではないか。 

倉澤副主査 来年度に向けての検討事項とする。 

嵯峨山委員 パネルの金具修繕については、かなり重労働になると思う。他分館のまつり

でも使用しているパネルなので、修繕の際は応援をお願いしてはどうか。 

倉澤副主査 事前に修繕可能か点検してみて、職員でもできる作業であれば応援を依頼し

ることにする。 

石原委員  企画実行委員が出店していたコーヒーの売り上げはどの程度だったのか 

倉澤副主査 売り上げが１８，０００円あり、必要経費を差し引いて全て東北義援金に寄

付した。 

嵯峨山委員 金曜から出店したのがよかったと思う。パネル設営のあと、皆さんコーヒー

を飲み、ほっと一息ついていた。浅賀委員に感謝。 

浅賀委員  お蔭様で好評だった。来年も引き続き頑張りたい。 

 

⑶ 事業評価シートについて 

倉澤副主査 ２４年度より試験的に実施していた事業評価シートを、今年度から確実に行

うこととなった。作成後、企画実行委員の会議録添付し提出。公民館運営審議

委員にも提示する予定とのこと。東分館では、企画実行委員の会議の中で話し

合い、シートを作成することは時間的に難しいため、事業ごとの担当委員に

個々に評価していただき、担当職員が集約する。もし評価が分かれる項目があ

れば、意見交換の場を持ちたいと考えているがいかがか。 

各委員  異議なし。 

 

⑷ その他  

倉澤副主査 今度、国分寺市公民館の視察があり、目的は企画実行委員制度について知り 

たいとのこと。各館の企画実行委員の経験や現場での話をしてほしいとの依頼 

があったが、いかがか。日時は９／６（土）１０時～正午、貫井北分館で実施 

予定。参加できる方はぜひお願いしたい。 

 

３ 審議事項 

⑴ 事業の報告及び計画について 

① 成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 文部科学大臣杯囲碁団体戦小学生の部で、昨年に引き続きインドネシアの三

兄弟が準優勝した。「今年こそ優勝」とコーチ陣も期待していたが優勝はなら

なかった。それでもとても立派な結果だった。同じ時期に長男が出場した世界

大会は４勝４敗だったとのことで韓国が優勝したようだ。 

      第２回小金井市こども囲碁大会では、決勝戦は三兄弟の長男と次男の対戦と

なり、弟が兄を下し初優勝した。来年以降も次男、三男は全国大会小学生の部



 4 

に出場できるので、期待が持てる。子どもたちは様々な試合に出ることで、学

校では経験できないことを経験できており、いい環境だと思う。 

      講師陣の野外研修を１１／５に予定しており、候補は富士山方面か清里方

面。別の市民講座と日程が重なってしまうが、ご同行いただける委員の方がい

らたお願いしたい。 

② 高齢者学級「くりのみ学級」 

倉澤副主査 全２０回のうち９回が終了した。前半の出席者は４８人中、毎回４０人前後

が出席し、まずまずの出席率だった。１０／３に野外研修「森永工場見学」 

     を予定しているが、見学は１３時から。午前中にもう 1ヶ所立ち寄りたいが、

今回は電車移動のため、駅から近い場所を探している。どこか候補があればご

提案いただきたい。 

栃木委員  くりのみ学級の参加者から「大型バスでの野外研修を涼しい時期にしてほし

い」との要望があった。来年度以降、変更は可能か。 

倉澤副主査 気候のよい春、秋はバスの予約が取りにくいが、ある程度時期をずらすこと

は可能かと思われるので、検討する。 

③ 市民講座「多摩の代官」 

倉澤副主査 ５／８から７／１７まで全６回の講座が終了した。受講者５７人、毎回約９

割の出席率で、全回出席者が３３名という盛況ぶりだった。住んでいる地域の

身近なテーマだったので関心が高かった。受講者の感想では、「テーマを深く

学ぶ連続講座の良さが十分に発揮された講座だった。」「講師がよかった」「同

様の講座を今後も希望する」との意見が多かった一方、野外研修にはマイクロ

バスの定員の関係で２０名しか参加できなかったことへの不満の声があった。 

      次回以降は電車等を利用するなどして、希望者は全員野外研修にも参加でき

るように工夫したい。担当企画実行委員からはすでに事業評価シートを提出し

ていただいているので、本日の会議録とともに報告する。 

中島委員  講師の人柄と、脱線話も含めた講義内容がとても好評だった。講師選びも大 

事だが、今回はテーマの取り上げ方がとても良かったと思う。今後も企画の段 

階で、講義をお願いする内容を精査することが大事。 

嵯峨山委員 資料に書いてあることはあとで読めば復習できるので、それ以外の話を沢山 

     していただいたことはよかったと思う。 

司  会  「多摩の代官」でも、講師はとりわけ「小金井の代官は…」という話をして 

下さったので、とても好感を持てた。市民講座の本来の目的が十分に果たせて 

いた。 

④ 市民講座「わがまち歴史散歩」 

渡辺主事  第３回「玉川上水を訪ねる」を７／１２に実施し、１７名の参加があった。 

     事前実踏のおかげでスムーズに運んだ。参加者が講師の説明に感激するシーン 

も見られた。参加いただいた委員に感想を伺いたい。 

嵯峨山委員 昼食を３箇所に分かれて取ってもらったが、集合時間に遅れる方もなくよか

った。また、郷土資料館での解説を２班に分けてできた事がよかった。やはり

講師が２人いることがよかったと思う。 

渡辺主事  第４回「中央線を知る」は９／１３実施となる。旧電車区、武蔵小金井駅の

見学と、高架下の開発の話を聞く。集合場所は貫井北センター。後ほどチラシ
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を配布する。昼食は武蔵小金井駅周辺で各自取ってもらう予定。午後は貫井北

センターへ戻って講義となる。 

浅賀委員  高架下は駐車場、駐輪場、保育園等が既に出来ているのではないか。 

渡辺主事  現在はまだ工事中の場所もある。９月にはもう少し工事が進んでいる予定だ

が、完成予想図等をプロジェクターで紹介していただく。今回の目玉は普段入

ることのできない電車区を見学できるところとなっている。 

⑤ 成人学校「オレ流おやじ塾」 

渡辺主事  実施要綱が別紙の通り決定した。野外研修はそれぞれ実踏が伴うが８月は夏 

休み期間中で道路状況等も参考にならないため、９／２４実施予定のやな体験 

の実踏も９月に入ってから行う予定。日程が決まり次第お声をかけるので、よ

ろしくお願いしたい。 

浅賀委員  １０月実施の金山城跡見学の実踏にはぜひ行きたいので、日程が決まったら 

     教えてほしい。チラシやポスターはいつ印刷するのか。 

渡辺主事  明日（８／６）を予定している。 

（担当企画実行委員…全委員に決定） 

⑥ 市民講座「ニュース映画に見る昭和史」 

渡辺主事  実施要項（案）をお配りした。タイトルはこれで決定。７／９に講師との打 

合せを行った。戦前、戦中、戦後に分けて３年連続講座でやっていただけるこ 

とになった。目的、内容等は講師に打診中。前半４回は東分館で講義形式、最 

終回は登戸研究所資料館見学の野外実習を予定している。 

定員は３０名となっているが最大６０名まで対応可能。資料館見学も３グル 

ープに分けて解説をしていただけるということで受け入れ可能とのこと。 

中島委員  １０時から見学を始められるよう、集合時間を少し早めてはどうか。 

渡辺主事  では９時４５分集合に変更する。 

石原委員  最大６０名受け入れ可能であれば、定員を初めからもう少し増やしてはどう 

か。 

渡辺主事  では４０名（申込順）に変更する。 

（担当企画実行委員…浅賀委員、石原委員、嵯峨山委員、中島委員に決定） 

⑦ 成人学校「ＤＩＹ講座」 

杉山非常勤 お配りした資料で日程、内容とも決定。８／８に講師陣と東分館で打合せ予 

定。来ていただける委員の方はご同席いただきたい。 

嵯峨山委員 年末にぴったりの内容の講座。開催日が木曜で参加できないのが残念。 

（担当企画実行委員…栃木委員に決定） 

⑧ 成人学校「ママと一緒のコンサート」 

杉山非常勤 先日中島委員からご提案をいただき、東センターまつりのロビーコンサート 

     に親子連れの方が何組かいらしていて、とても楽しそうだったとのことで、親 

子で参加できる企画を考えている。コンサートともう１回は「親子でヨガ」を 

企画中。 

嵯峨山委員 ちょうど新分館長と同年代の親子が対象で新鮮でよい。公民館の事業という 

     とどうしても高齢者が集まりがちだが、若いママたちが集える講座があっても 

     いいと思っていた。女性分館長になったことだし、そういった事業を今後東公 

民館の売りにしていってもよいと思う。 
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倉澤副主査 コンサートとヨガはそれぞれ別の申し込みとするのか。 

杉山非常勤 別々の申し込みとするが、コンサートに来た方には次のヨガのチラシを配布 

     予定。両方申し込んでもよいこととする予定。こういった形で進めてよろしい

か。 

各 委 員 異議なし。 

司  会  親子一緒に歌う曲があるなら歌詞カードを用意したほうがいい。ロビーコン

サートの際、あったのがとてもよかった。 

杉山非常勤 用意する。 

 

（2）その他 

渡辺主事  月刊こうみんかん１０月号に第２３期企画実行委員皆さんの自己紹介を掲 

載するため、各自１００字程度で原稿をお書きいただきたい。締め切りは８月 

末でお願いしたい。 

各 委 員 了解。 

司  会  次回企画実行委員の会議は、９月２日（火）午前１０時から開催する。以上 

で本日の会議を終了する。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


